

II. Das jüdische Reclame-Volk mit Anhang in Hinterpommern,

welches hier sich wie Sand am Meere vermehrt, und bereits — wie überall — mit der Handels- und Buchergeldherrschaft breitspurig und anmaßend dominirt, in den Städten längst fast ausnahmslos die Häuser der Marktplätze und Hauptstraßen, auf dem Lande leider in Wirklichkeit dreiviertel der Ritterschaftsgüter besitzt, zählt hier zu Vätern und Großvätern — trotz Titel, Orden, geheimen und nichtgeheimen Commerzienräthen — fast nur zugewanderte polnische und kassubische Sackjuden. —

Der Buchersack und die Reclame, unterstützt durch einen dunklen geheimnißvollen dämonischen Zusammenhang, der auf dem europäischen Continent als Pariser Alliance israélite und Welt-Internationale offen zu Tage tritt, hat vermocht, dies fremde Gastvolf mittelst jüdisch-parlamentarischer Reclame zu einer staatswiderrechtlichen Gleichberechtigung empor zu täuschen und dadurch zur Ueberrechtlung über die Christen scheinbar bevorrechtet. — Allerdings können wir den Christen das beschämende Urtheil nicht ersparen, daß sie negativ die Schuld daran tragen. Beispielsweise befürwortete ein hervorragender schein-conservativer hinterpommerscher adeliger Abgeordneter 1848 die Emancipation der Juden nur, um etwa acht Tage lang jüdische Reclame-Vorbeeren zu ernten. Derselbe Herr, welcher hiermit das Mißtrauen der Regierung selbst verschuldete, erhielt vom Reclame-Volk den schwärzesten Undank, ja mußte sogar in Folge der Verrung mit diesem der jüdischen Börsenspeculation durch Verkauf seinen ganzen Erbbesitz opfern. — Obschon er in der Zeit seines Einflusses einem früheren Sackjuden zum „Commerzienrathstitel“ verholfen hatte, — dessen Talent ihn zur Speculation anleitete, mußte er den größten Theil des Kaufgeldes in der Kette der „verbundenen Schlangenklicker“ verspeculiren, ehe sein golddürstiges Herz zur Ruhe kam. — Dieser Golddurst war dem Edelmann künstlich durch das Reclame-Volk angeheftet worden und wurde nur durch dessen natürliche Schwächen unterstützt. — Leider ist der erwähnte Fall der Spiegel unserer Gegend, in welcher die bedeutendsten Gütercomplexe durch den vornehm-modernen pantheistischen